
【感想】

◎グループワーク
・低栄養の判断基準や介入方法など意見を聞けて勉強になりました。
・日常業務の確認と今後の注意点が知れて良かった。
・水分補給などはお茶ゼリーなど栄養課ですべて対応していることがわかった。
・他のホームで使用している補食がわかり参考になった。
・チームアプローチや課題を考えるよい機会となりました。
・グループ内のお話は背景もよくわかったので参考になった。
・低栄養と脱水を同時に議論しても良かったのではないか。
・他施設の方のお話を聞くことが出来てよかった。
・他施設の方のお話を聞いて、水分についてもっとしっかりやろうと思った。
・他施設の方と話したことがなかったので参考になった。
・時間が少なかったので項目は1つでもよかったかもしれない。
・補助食品の使用のタイミング、外すタイミングが分かってよかった。
・自施設にも活かせそうな話が聞けた。

◎キャリアアップ
・他の資格についても知りたい
・受講資格に達したらぜひ受けてみたい。
・今後の参考にしたいです。
・詳細がわかった。
・臨床栄養師を取ってみたいと思った。
・自分の目指しているところとは違う。
・他の資格やキャリアアップについて挙げてもよかったのでは。
・プリントが欲しかった。
・在宅に興味があるのでとても参考になりました。

◎講演
・80床当たり2名体制になるのではとのことでしたが栄養士は一人ひとりがスキルアップし、
　その体制に恥じないよう結果を出していかなければならないと思います。
・ミールラウンドのポイントや今後の栄養士について聞けてよかった。
・低栄養とミールラウンドの関係性が聞けて参考になった。
・2名体制は栄養ケアの充実のため良いと思うが、自分がリーダーとなれるか不安です。
・レベルが高すぎる、2名体制なんで本当に訪れるのか…。
・少し早くてついていくのが大変でした。
・今後の老健の在り方がわかった。
・難しかったです。
・栄養ケアマネジメントについてもっと勉強したいと思った。
・国の流れだけでなく、何をやっていけばいいかの話もあってよかった。
・今後の栄養士の役割についてよくわかりました。

◎全体へのご意見
・グループワークの趣旨がはじめわからず、皆戸惑っていた。
　はじめにもう少し説明があると良かった。
・一人職種なので他施設の方との繋がりが持てるのでこの会を数多く開いてほしい。
・経口維持加算導入後2年が経つが実地指導ではどんな指導を受けたか市町村ごとに知りたい。
・日程のお知らせを早めに欲しい、調整がつけにくい。
・同じ悩みを持っている方もいたため、意見が聞けて参考になった。
・毎回勉強になる内容で日々の業務に役立っています、ありがとうございました。
・テーマがばらばらでまとまりがあったほうが良い。
・いつもいろいろ多職種支援を企画して下さり勉強になります。
・栄養士の今後の活躍が楽しみになる研修でした。
・研修についていけるようもっと勉強しなければと思った。
・初めて参加させていただきました、老健に就職してまだ３か月ですが、とてもわかりやすい研修でした。
・有意義な時間になりました。
・午前中の実施を希望します。
・グループワークや講演と違う形のものがあり良かったと思います。



◎部会で取り上げて欲しい内容
・認知症に対する食事ケア、栄養ケア。
・療養食加算について、内容はそれぞれどうしているのか。
・経口維持加算について。
・栄養士が押さえておきたい認知症の対応方法について、本の紹介でも良い。
・コミュニケーション力をつけるには。
・褥瘡支援について。
・防災対策について。
・腎不全の食事指導について。
・栄養ケアマネジメントの基礎について。
・補食の種類や考えた、使用症例など
・DMの栄養管理
・BMIが高い方の対体重コントロール方法について。
・食事代について（材料費用など）。
・介護保険システムについて。
・認知症と食事、リハビリと栄養、地域包括ケアにおける管理栄養士の役割について。
・栄養改善サービスについて。


